

Otras fiestas panameñas

Festival de diablos y congos

El festival de Diablos y Congos ocurre generalmente durante el carnaval, en febrero, en la provincia de Colón. Una de las principales tradiciones del pueblo es el tambor de los *Congos*. Es una tradición que data de la época de la esclavitud durante la colonia. Se constituye en una burla a los Reyes españoles y durante el baile, que dura varios días, los participantes asumen el papel de negros cimarrones huyendo de los españoles. El baile tiene un argumento en el que los personajes que representan a los congos pelean contra *el Diablo*, quien anda suelto durante esos días. Al final son salvados por *la reina conga* con la ayuda de otros personajes representantes del bien como *el pajarito* y *Juan de Dios*. En esta tradición es fácil observar el sincretismo, entre las religiones católicas y africanas.

Festival del torito guapo

La festividad del Toro Guapo se celebra en octubre, en la provincia de Valle Antón. Es una tradición panameña nacida en 1964 por iniciativa de un profesor, ya fallecido. La intención era dar a conocer las costumbres y rasgos folclóricos de la región antonera, para que eso no se perdiera. Es una fiesta de danzas, desfiles, concursos, bendición y pelea de los toros frente a la iglesia, entre otras variadas actividades artísticas y de entretenimiento.